

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA  
Ciudad Universitaria, 07 de septiembre de 2012.

---



## EDUCACIÓN

**Estatal:** Golpea inseguridad a la Preparatoria Uno

**Nacional:** Aumentó el gasto del gobierno en pago a comisionados del SNTE

## SALUD

**Estatal:** Mantienen abatización del dengue

**Nacional:** México destina menos de 1 por ciento de su gasto público a salud mental, lamenta especialista

**Internacional:** Al menos 43 muertos y 150 heridos deja fuerte sismo en China

## ECONOMÍA

**Estatal:** A \$6.50 la tarifa en el transporte

**Nacional:** Deuda histórica con el exterior por 204 mil 179.7 mdd: Informe

**Internacional:** BCE comprará bonos para bajar costos financieros de los países de la eurozona

## POLÍTICA

**Estatal:** Se reúne el Gobernador con titular de la Segob

**Nacional:** Red de corrupción en los servicios aéreos de la PGR

**Internacional:** HRW: CIA usó ahogamiento simulado a gran escala

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### *Golpea inseguridad a la Preparatoria Uno*

La grave inseguridad que viven los estudiantes de la Preparatoria Número 1 "Bernabé L. de Elías" provocó ya que los padres de familia sacaran de ese plantel a sus hijos; se modificara el horario de salida en el turno vespertino y se convocara a manifestaciones de protesta a partir de la próxima semana, a fin de que alguna autoridad haga algo por impedir que los jóvenes sigan siendo asaltados y violentados en las inmediaciones del Paseo Cuauhnáhuac. Eufemio Barreno Galarza, director de la Preparatoria Número 1, turno vespertino, explicó que una vez que ya agotaron todas las instancias posibles para hacer valer su derecho a contar con seguridad y nadie hasta el momento los ha escuchado, se tomó el acuerdo en asamblea de salir a las calles a partir de la próxima semana y exigir medidas preventivas que garanticen la integridad física y material de los alumnos que diariamente acuden a ese plantel.

**El Sol de Cuernavaca**, p.p.3, (Mónica González); **La Jornada Morelos**, p.4, (Jaime Brito) y **La Unión de Morelos**, p.13, (Salvador Rivera).

### *Son ya cuatro días sin clases en Psicología*

Siguen sin llegar a un acuerdo en la Facultad de Psicología de la UAEM, en donde se cumplen ya tres días sin clases, por lo que ante la negativa de dar una salida a este problema, estudiantes llevarán su inconformidad ante el Consejo Universitario, además de que ya se sumaron alumnos de la Facultad de Comunicación Humana y de la sede regional de Totolapan para manifestar su apoyo al movimiento. Y es que el grupo de inconformes insiste en la destitución de Elizabeth Aveyra Ojeda de la dirección de dicha facultad, por lo que luego de sostener un encuentro con el secretario general de la UAEM, José Antonio Gómez Espinoza, y en asamblea, concluyeron en que si la Rectoría no tiene facultades para resolver su principal petición, iniciarían por establecer acercamiento con los colegios e integrantes del Consejo Universitario para conocer los mecanismos de audiencia ante el máximo órgano de autoridad colegiada.

**El Sol de Cuernavaca**, p.5, (Mónica González); **El Regional del Sur**, p.9, (Redacción); **La Jornada Morelos**, p.4, (Jaime Brito); **Diario de Morelos**, p.11, (Roberto Becerril) y **La Unión de Morelos**, p.12, (Salvador Rivera).

## Nacional:

### *Aumentó el gasto del gobierno en pago a comisionados del SNTE*

De abril a junio de 2012, el gobierno federal gastó 797 millones 294 mil 158 pesos en el pago de 12 mil 928 comisionados, es decir, erogó 10 millones 450 mil 256 pesos más en comparación con el primer trimestre de este año. De acuerdo con el Portal de cumplimiento del artículo 10 del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) dado a conocer por la Secretaría de Educación Pública (SEP), en el segundo trimestre de 2012, la presidenta del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Elba Esther Gordillo Morales, cobró como comisionada 94 mil 194.48 pesos, esto es, 20 mil 885.5 pesos más respecto del primer trimestre de 2011, lo que significa un aumento de casi 7 mil pesos por mes, pese a que no participó en ningún programa del magisterio que le permita elevar sus ingresos. Las entidades donde se registró la mayor cantidad de recursos para el pago de comisionados fueron Baja California Sur, donde el gobierno federal erogó 144 millones 634 mil 320 pesos; Chihuahua, con 132 millones 83 mil 350 pesos; Guanajuato, 107 millones 866 mil 52 pesos; Sonora, 75 millones 77 mil 543 pesos, y Campeche, 55 millones 548 mil 277 pesos. Sin embargo, no existe información reportada por Jalisco, Oaxaca, Sinaloa y Tlaxcala. Gordillo obtuvo en promedio, de abril a junio de 2012, un ingreso de 31 mil 398 pesos mensuales, mientras en el primer trimestre de 2011 el promedio de sus percepciones era de 24 mil 436 pesos mensuales. En comparación con el primer trimestre de este año, logró un incremento de 3 mil 773.35 pesos, es decir, de 4 por ciento. Durante el año pasado, cobró en total como comisionada 380 mil 438.13 pesos. La ex priísta cuenta con dos plazas en la escuela con clave 15AGS0001S, ubicada en Tlalnepantla de Baz, estado de México, donde también están en nómina familiares y miembros de la cúpula sindical.

**La Jornada**, p.39, (Karina Avilés) y **El Universal**, (Nurit Martínez y Ricardo Gómez), <http://www.eluniversalmas.com.mx/notas/2012/09/868950.php>.

### *México, con más analfabetas que hace 10 años: analista*

La situación de analfabetismo en México es dramática, ya que ahora hay más que hace poco más de 10 años, alertó Hugo Casanova Cardiel, integrante del Instituto de Investigaciones sobre la Universidad y la Educación (IISUE) de la UNAM. En un comunicado, expuso que existen casi seis millones de mexicanos mayores de 15 años en esa condición; de los cuales poco más de tres millones y medio son mujeres y dos millones 300 mil, hombres. Indicó que, en números absolutos, ahora hay más analfabetas en el país que hace poco más de 10

años. “Las variaciones son mínimas pero preocupantes; por ejemplo, en 2000-2005 teníamos cinco millones 742 mil, y cinco millones 747 mil, respectivamente. En 2010, sumaban cinco millones 948 mil”. Explicó que los porcentajes de analfabetismo han permanecido casi estáticos a lo largo de una década: 40 por ciento varones, 60 por ciento mujeres. En 1895, la proporción absoluta de iletrados era de ocho millones y medio; en 1900, de siete millones y medio; en 2010, de seis millones. A finales del siglo XIX representaban 80 por ciento de la población total, y ahora, los seis millones representan 7.6 por ciento. En 2000 había cerca de 56 millones de mexicanos alfabetizados, ahora existen alrededor de 72 millones. En el marco del Día Internacional de la Alfabetización, que se conmemora el 8 de septiembre, Casanova Cardiel afirmó que “se trata de una cuestión preocupante, una realidad lacerante e indignante. Un país con esa cifra no ha logrado concretar sus esfuerzos educativos de manera adecuada”. El especialista afirmó que esta condición genera marginación; además, se concentra en poblaciones vulnerables, como mujeres, indígenas, o los desfavorecidos económicamente. Si se combinan estas condiciones, la fragilidad se profundiza y puede derivar en situaciones de alto riesgo. Citó que las entidades federativas con mayor proporción de analfabetas son Chiapas, con 18.41 por ciento; Guerrero, con 17.53; Oaxaca, con 16.92, y Veracruz, con 12.02.

**La Crónica**, (Notimex), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=688736](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=688736).

#### *Reta la SEP a Olac Fuentes a probar que están mal los resultados de Enlace*

Aunque parecen lógicos los señalamientos del ex subsecretario de Educación Básica, Olac Fuentes Molinar – quien afirmó que algunos resultados de la Evaluación Nacional de Logro Académico en los Centros Escolares (Enlace) son insostenibles–, la Secretaría de Educación Pública (SEP) no inventó ni manipuló las cifras, ya que éstas tienen un soporte metodológico y estadístico. Sin embargo, la dependencia dio cabida a la posibilidad de que algún estado pudiera manipular dichos indicadores: El que lo haga la entidad, pues sí, a lo mejor ahí tendríamos que analizar qué está pasando detrás de esto, respondió la directora general de Evaluación de la SEP, Ana María Aceves, quien exhortó a Fuentes Molinar a hacer una investigación con base en la información estadística para probar dónde están mal los resultados de la Enlace 2012. El experto en educación e investigador del Programa de Estudios sobre el Desarrollo de la Universidad Nacional Autónoma de México expresó a este diario, luego de un minucioso análisis, que es imposible que Chiapas ahora tenga casi el doble de alumnos (38.5 por ciento) en los niveles de bueno y excelente en comparación con los del Distrito Federal (20.3 por ciento) o que la telesecundaria, que también ha estado a la zaga, ahora casi alcance a los colegios privados, por lo que pidió una auditoría de estos indicadores.

**La Jornada**, p.39, (Karina Avilés).

#### *México, con tecnología y científicos capaces de desarrollar la espintrónica*

México cuenta con las facilidades tecnológicas necesarias para desarrollar la espintrónica, ciencia que se basa en la magnetorresistencia gigante. Además tiene investigadores en física competentes para sumarse a la investigación y desarrollo de las nuevas tecnologías que trae consigo ese campo del conocimiento, aseguró el investigador francés Albert Fert. La espintrónica hace uso de campos magnéticos para controlar el espín (proceso de rotación) de los electrones y así conseguir dos estados diferenciados que permitirán la codificación de determinada información en lenguaje binario. En pocos años se podrán manipular las microondas radiofónicas y memorias de ordenadores; los móviles ahorraran energía y sus baterías serán más durables, explicó. Al presentar ante la comunidad del Centro de Estudios Avanzados (Cinvestav) del Instituto Politécnico Nacional la conferencia Electrónica de espín y sus impacto sobre las tecnologías de la información y la comunicación, Fert, premio Nobel de Física 2007, dijo que la tecnología derivada de la espintrónica permitirá que los dispositivos de almacenamiento en computadoras y teléfonos celulares sean más pequeños. Por ejemplo, contaremos con discos RAM con capacidad de 100 gigabytes, que tendrán el tamaño de una batería común. El especialista, galardonado con el Nobel por su descubrimiento de la magnetorresistencia gigante (GMR), señaló que la tecnología desarrollada a partir de la espintrónica ya es una realidad. Muestra de ello son diversos dispositivos que aplican sus principios para el funcionamiento. Uno de ellos es un escáner de sangre que, mediante nano-partículas magnéticas, detecta el cáncer en etapa temprana, gracias a que su tecnología es más sensible que los convencionales utilizados en la actualidad

**La Jornada**, p.3, (César Arellano).

#### *Superconductividad en cerámica es la opción energética del siglo XXI; es barata y amigable, asegura el Nobel de Física Georg Bednorz*

La superconductividad es la propiedad de algunos materiales para conducir electricidad de manera tan eficiente que no pierden energía, como ocurre con casi todos los conductores ordinarios, como la plata y el cobre, que contienen “impurezas” que “atoran” el paso de la corriente eléctrica. Si bien el fenómeno fue descrito a principios del siglo XX y ha tenido a varios científicos trabajando y ganando premios Nobel mediante éste, un par de científicos alemanes descubrieron en 1986 ciertas excepciones en las teorías establecidas sobre su comportamiento. Fue así como Karl Alexander Müller y Johannes Georg Bednorz describieron que la superconductividad podía presentarse en temperaturas más altas en materiales llamados cerámicos. Casi de inmediato, al siguiente año, fueron galardonados con el Nobel de Física. Bednorz visitó el

país para participar en la Semana de la Ciencia y la Innovación, donde expuso a mexicanos cuáles son las ventajas de este tipo de descubrimientos y las aplicaciones que tienen y podrían tener. Esto, al punto de considerar que esta superconductividad sería la mejor opción en la transmisión energética para el mundo a lo largo de este siglo. La clave está en la eficiencia energética, acota en entrevista. “Esta superconductividad será la opción energética del siglo XXI porque permite ahorrar energía y hacer más confiable el suministro”. Transmitir energía desde una central eléctrica sin perderla gradualmente en el camino es un ahorro que ya emplean diversas ciudades del mundo, cuyas estaciones y terminales de nueva generación evitan perder energía que para ellos significa también ahorro de dinero, abundó antes de su exposición en el Palacio de Minería. Pero además, la superconductividad ahorra energía evitando el corte de un suministro por el efecto de algún fenómeno meteorológico como rayos o cortocircuitos eventuales, tormentas solares. Dice que tan sólo en EU cuesta hasta 100 mil millones de dólares al año.

**La Crónica**, (Isaac Torres Cruz), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=688613](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=688613).

## SALUD

### Estatal:

#### *Mantienen abatización del dengue*

Hasta la Semana Epidemiológica número 35, es decir, al viernes 31 de agosto último, no se había comprobado muerte alguna por dengue, y mucho menos por Fiebre Hemorrágica, aseguró Hugo González Bejarano, director general de Servicios de Salud a la Comunidad de los Servicios de Salud de Morelos (SSM). En entrevista, González Bejarano, informó que a la fecha se reportan mil 421 casos de Dengue en lo que va del año, de los cuales mil son de tipo clásico y 421 hemorrágicos, reiterando que sin ninguna defunción reportada. Desmintió con ello las versiones del deceso de una persona de Jojutla, exhortando a las autoridades municipales a continuar apoyando las tareas de prevención y combate. “Durante la semana que se reporta, sólo 316 casos nuevos se dieron en toda la entidad”, dijo el director general de Servicios de Salud a la Comunidad, al agregar que dicha versión de un fallecimiento surgió desde semanas atrás, porque un médico particular extendió un acta de defunción en la que escribió que la causa había sido dengue, pero sin comprobarlo.

**El Caudillo de Morelos**, p.5, (Diego Soto) y **Regional del Sur**, p.9, (Sin firma).

#### *Niegan presencia de gripe aviar*

El secretario de Desarrollo Agropecuario en Morelos, manifestó que por el momento no se ha detectado la entrada al estado de productos avícolas contaminados, como el huevo, por gripe aviar en las últimas semanas. En este sentido, Sergio Tovar Jiménez informó que la secretaría a su cargo lleva a cabo supervisiones en las entradas de Morelos, de todos los camiones que quieran ingresar con ganado y productos de tipo aviar para asegurarse que no sufra algún tipo de enfermedad. En caso de detectarse algunos camiones con productos provenientes de la zona acordonada, en Jalisco, son regresados, aunque por el momento no se ha dado el caso.

**El Caudillo de Morelos**, p.4, (Omar Ocampo).

#### *Importante detectar a tiempo cáncer de mama*

El cáncer de mama es una de las principales causas de muerte en la mujer y el 85% de los casos son identificados por la paciente a través de la autoexploración, por lo que el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) las exhorta a acudir a Prevenimss para que reciba la información necesaria para reconocer el riesgo mediante la exploración. Especialistas del Seguro Social destacaron la importancia de la prevención de este padecimiento, es curable si se diagnostica en sus primeras etapas y se indica el tratamiento en forma adecuada y oportuna. Un apoyo fundamental en su identificación es la autoexploración mamaria, de ahí que la participación de la mujer es elemental. Durante el año pasado esta Institución realizó ochenta y dos mil cuarenta y tres detecciones de cáncer de mama entre la población fémina de 25 a 69 años de edad. Estas acciones de Prevenimss coadyuvaron a detectar con oportunidad sesenta y nueve nuevos casos, que recibieron en forma inmediata y recibieron atención para que el cáncer ya no progresara.

**La Jornada Morelos**, p.11, (Sin firma).

### Nacional:

#### *México destina menos de 1% de su gasto público a salud mental, lamenta especialista*

Las políticas, los programas y los recursos destinados a la atención de salud mental son insuficientes, señaló el siquiatra Alejandro Nenclares Portocarrero, quien detalló que mientras países desarrollados destinan 6.59 por ciento de su gasto público a salud mental, México está por abajo de uno por ciento. En conferencia de

prensa en la que habló de la depresión –mal que afecta a uno de cada 10 mexicanos– y de la epilepsia, la cual se calcula está presente en 12 casos por cada mil habitantes, el psiquiatra destacó que las psicopatologías con mayor presencia en el país son las adicciones, la depresión y la ansiedad, y acotó que debido a la situación de violencia que se vive en México afecciones como las crisis de pánico y el estrés postraumático tienden a ir en aumento. Asimismo, resaltó que el estrés, por diversa índole, laboral, educacional y económico, entre otros, es uno más de los factores que puede generar males mentales. Toda profesión que maneje altos niveles de estrés puede originar enfermedades mentales. El ex investigador del Instituto Nacional de Siquiatría Ramón de la Fuente de la Secretaría de Salud (Ssa) indicó que 18 por ciento de las enfermedades que provocan pérdida de años de vida saludable son psiquiátricas y neurológicas, y agregó que en México también existe una carencia de psiquiatras, pues sólo hay alrededor de 3 mil especialistas en todo el país; por ejemplo, en Baja California Sur hay sólo unos 15 psiquiatras para todo el estado.

**La Jornada**, p.42, (Carolina Gómez Mena).

#### *Prevén lluvias y temperaturas de 26 grados en el Valle de México*

En el Valle de México habrá este viernes cielo medio nublado a nublado, lluvia moderada con chubascos aislados por la tarde y viento del noroeste de 20 a 35 kilómetros por hora, reportó el Servicio Meteorológico Nacional. De acuerdo con el organismo perteneciente de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), la temperatura para las próximas 24 horas oscilará entre 14 y 26 grados centígrados.

**La Crónica**, (Notimex), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=688730](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=688730)

#### *Lluvia intensa dañó 30 viviendas en Córdoba, Veracruz*

Un trabajador de la limpia pública de Xalapa pereció como consecuencia de los severos encharcamientos que dejó el torrencial aguacero registrado la noche del miércoles y que causó además daños en una treintena de viviendas del municipio de Córdoba. El camión de la limpia pública fue arrastrado por la fuerza de la corriente del agua del río Sedeño, cuando cruzaba un vado en la colonia Villalpando de Xalapa. Fue alrededor de las 20:00 horas del miércoles el camión recolector de basura International número económico 1, retornaba a su base ubicada en Rébsamen, tras haber depositado la basura en el relleno sanitario. En la unidad viajaban tres trabajadores, entre ellos Martín Tlapa Cruz de 26 años de edad y cuyo cuerpo fue rescatado este jueves, y al cruzar el vado del río Sedeño la fuerza de la corriente del agua arrastró el camión. Los otros dos ocupantes del vehículo lograron salvarse sujetándose a una cuerda que le aventaron otros trabajadores. Elementos de Bomberos y socorristas de las agrupaciones AVE- 511, del Escuadrón Nacional de Rescate y Protección Civil rescataron el cuerpo de las aguas del río Sedeño cerca de la colonia Palenque. En tanto, en el municipio de Córdoba la lluvia intensa provocó severos daños a viviendas de al menos cinco colonias de la ciudad.

**Milenio**, (Isabel Zamudio),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/44b2dcfc48046dad4426fd7fa197d9da>

#### *Lluvias derriban puente en Sinaloa*

Lluvias y fuertes corrientes derribaron el puente que cruza el río Mocorito, que lleva de la ciudad del mismo nombre a comunidades serranas de Sinaloa, las cuales quedaron parcialmente incomunicadas. En tanto, la Comisión Nacional del Agua informó que este jueves se registraron lluvias hasta de 50 milímetros en las regiones, norte, centro, oriente y sur de Sonora. El sistema de presas del estado ya está a 70 por ciento de su capacidad.

**La Jornada**, p.33, (J. Valdez y U. Gutiérrez).

## **Internacional:**

#### *Al menos 43 muertos y 150 heridos deja fuerte sismo en China*

Al menos 43 personas murieron y más de 150 resultaron heridas tras un terremoto de 5.7 grados en la escala de Richter registrado hoy en el suroeste de China, informaron las autoridades, que temen que el número de víctimas aumente en las próximas horas. El sismo se produjo a las 11:19 horas locales (03:19 GMT) y el epicentro se registró entre las provincias de Yunnan y de Guizhou, una región del suroeste de China de clima semitropical. El terremoto ha provocado la evacuación de más de 100 mil personas, según las autoridades, citadas por la agencia de noticias Xinhua, que también informaron de que unas 20 mil viviendas han quedado dañadas por el sismo y por las réplicas que le siguieron. Los expertos han señalado que al menos 16 réplicas fueron registradas tras el temblor, provocando que los habitantes de la región abandonaran sus casas. Varios equipos de rescate se encuentran de camino a la zona y protección civil ha enviado tiendas de campaña y víveres. China es un país que sufre habitualmente el impacto de los terremotos, como el de mayo de 2008, que causó en la provincia de Sichuán, al oeste del país, un saldo de 90 mil muertos y desaparecidos.

**La Crónica**, (Notimex), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=688728](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=688728)

### *Reportan decenas de desaparecidos tras naufragio frente a Lampedusa*

Al menos una persona murió y 40 están desaparecidas tras el naufragio ocurrido la madrugada de hoy de una lancha con unos 100 indocumentados frente a la isla italiana de Lampedusa, informó la guardia costera. Preciso que 56 personas fueron rescatadas, entre ellas una mujer embarazada, luego de que los inmigrantes pidieron ayuda a través de un teléfono satelital a la capitanería del puerto de Palermo, Sicilia, pues la embarcación hacía agua cerca de la isla de Lampiono, al occidente de Lampedusa. Los servicios de socorro italianos recuperaron el cadáver de un hombre, mientras los supervivientes fueron trasladados a Lampedusa. Los inmigrantes, al parecer tunecinos, informaron que a bordo de la lancha viajaban más de 100 personas e incluso algunos aseguraron que había 150, por lo que decenas estarían desaparecidos. Las labores de rescate iniciaron en torno a las 02:30 horas locales (00:30 GMT) y proseguían durante la jornada. A la zona del naufragio llegaron embarcaciones de la guardia costera y de la guardia de finanzas, además de tres naves militares de la OTAN, helicópteros y otros medios aéreos.

Según la guardia costera, uno de los supervivientes debió ser trasladado en helicóptero a un hospital, debido a sus graves condiciones

**La Crónica**, (Notimex), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=688731](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=688731)

### *Naufraga barco con ilegales en la costa de Turquía: 61 muertos*

Un saldo de 61 muertos, entre ellos 31 niños y 46 supervivientes dejó ayer el naufragio de una embarcación que transportaba a indocumentados palestinos y sirios frente a las costas de Turquía y que trataban de llegar a Europa, informó el vicegobernador del estado de Esmirna, Ardahan Totuk a la agencia semipública Anadolu. "Basándonos en la información ofrecida por los inmigrantes rescatados, hemos concluido que había 107 personas a bordo del barco, dos de ellas tripulantes, y hemos rescatado a 46 personas con vida", detalló Totuk. De acuerdo con los informes de funcionarios del gobierno estatal, de los 61 fallecidos 12 son hombres, 18 mujeres, 28 niños y tres bebés. RESCATE. Asimismo, las autoridades señalaron en un informe que fueron rescatadas con vida 46 personas, entre ellas el capitán del barco y su segundo, dos mujeres y un niño. Sobre la tragedia, el alcalde del municipio costero de Menderes, Tahsin Kurtbeyoglu, dijo a la cadena NTV que el capitán del barco y su mano derecha, ambos de nacionalidad turca, fueron detenidos de forma preventiva mientras se desarrollan las investigaciones para determinar su responsabilidad en el hundimiento de la embarcación.

**La Crónica**, (Agencias en Ankara), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=688633](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=688633)

## ECONOMÍA

### **Estatal:**

#### *A \$6.50 la tarifa en el transporte*

Los transportistas se salieron con la suya, ya que el Gobierno del estado aceptó darle otro golpe a la economía popular, al autorizar un peso de incremento a la tarifa del servicio de transporte colectivo, que a partir del 10 de septiembre pasará de 5.50 a 6.50 la tarifa mínima. En el acuerdo publicado en el Periódico Oficial, se ordena a los concesionarios no cobrar por el transporte a niños menores de 3 años y a personas con capacidades diferentes, mientras que a la gente de la tercera edad le deberán hacer un descuento del 50 por ciento. A los estudiantes no se les hace ningún descuento. Con fecha 5 de septiembre, el Periódico Oficial "Tierra y Libertad" publicó el Acuerdo por el que se Establecen y Autorizan nuevas tarifas del servicio colectivo. En zona urbana, la mínima será de 6.50, pero en recorridos mayores será de 7 y 7.50. En zona Interurbana los costos autorizados serán de 7.50, 8,50 y 9.50. Para la foránea el precio que pagarán los usuarios será de 10, 10.50, 12, 14.50, 15.50 y 20.50.

**El Sol de Cuernavaca**, p.p.-5, (Andrés Lagunas); **Diario de Morelos**, p.p.-6 y 7, (Marcela García); **La Unión de Morelos**, p.p.-2 y 3, (Ana Lilia Mata); **El Caudillo de Morelos**, p.p.-3, (Edith Abarca); **La Jornada Morelos**, p.p.-5, (José Luis Brito) y **El Regional del Sur**, p.p.-3, (Katy Cárdenas Espino).

### **Nacional:**

#### *Deuda histórica con el exterior por 204 mil 179.7 mdd: Informe*

La economía mexicana está endeudada con el extranjero como nunca. Los pasivos contratados en el exterior por el sector público federal, las empresas privadas y la banca comercial alcanzaron este año la cifra récord de 204 mil 179.7 millones de dólares. Esa cantidad, reportada en documentos oficiales, es más del doble de la registrada a mediados de los años 80 del siglo pasado, durante la llamada década perdida. En aquel periodo, la crisis provocada por la falta de recursos del gobierno para cumplir con sus compromisos financieros abrió paso a la imposición del modelo económico vigente en el país. Impulsada principalmente por el aumento de pasivos del sector público federal, la deuda externa total del país es equivalente a 19 por ciento del producto interno bruto, esto es, del valor de los bienes y servicios producidos anualmente por la economía nacional, de

acuerdo con datos de la Secretaría de Hacienda, el Banco de México y el Fondo Monetario Internacional, contenidos en el anexo estadístico del sexto Informe de gobierno. Un hecho notorio en las estadísticas presentadas en el documento es el disparo de la deuda externa contratada por el gobierno federal en los últimos 12 años, en comparación con lo ocurrido en la década precedente a la llegada del Partido Acción Nacional a la Presidencia de la República, periodo en que el endeudamiento externo del sector público incluso presentó una disminución. La deuda externa total, que considera los pasivos de los sectores público, privado y bancario, creció entre 1990 y 2000 en 22.67 por ciento, al pasar de 100 mil 549.6 millones a 123 mil 350 millones de dólares. En términos absolutos, el aumento fue de 22 mil 800.4 millones de dólares, expuso el documento

**La Jornada**, p.22, (Roberto González Amador).

#### *Subió 242% en seis años el débito de los gobiernos estatales con la banca*

Los préstamos de la banca comercial a los estados y municipios aumentaron en 34 mil 500 millones de pesos en los últimos 12 meses hasta julio de 2012, con lo cual alcanzaron una tasa anual de crecimiento de 11.5 por ciento, únicamente superada por el aumento del financiamiento bancario dirigido al consumo privado. Así, el financiamiento de los bancos a los gobiernos de los estados tuvo un crecimiento de 242 por ciento durante el sexenio a punto de finalizar, según informes de la Secretaría de Hacienda y del Banco de México. Entre diciembre de 2006 y julio de 2011 el saldo de los préstamos a las entidades se elevó de 71 mil 725.6 millones de pesos a 243 mil 634 millones; de manera tal que la deuda de estados y municipios con los bancos aumentó en más de 171 mil 908 millones de pesos durante el segundo y último gobierno del PAN. Sin embargo, la deuda con los bancos es sólo parte del endeudamiento total de esos dos niveles de gobierno. Al término del primer semestre de este año el débito de los gobiernos de las entidades federativas del país ascendió a 404 mil 409.5 millones de pesos, de acuerdo con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. Así, la parte correspondiente a los bancos representa 60 por ciento de esa cantidad; mientras el resto, 160 mil 775.5 millones de pesos, proviene de financiamientos del mercado local de valores a través de certificados bursátiles.

**La Jornada**, p.22, (Juan Antonio Zúñiga).

#### *Anuncian apoyo para productores de huevo*

La Secretaría de Economía, a través del Fondo Nacional de Apoyos para las Empresas Sociales, otorgó recursos a fondo perdido por 19.5 millones de pesos a 90 granjas de pequeños productores de huevo de 19 entidades del país. Explicó que estos productores cuentan con una población de 34 mil 300 gallinas ponedoras que generan mil 100 toneladas anuales del alimento fresco para mesa. Dijo que las granjas están ubicadas en 19 estados, con el ánimo de diversificar geográficamente la producción de huevo en el país y mejorar la distribución del producto. Las entidades son Sinaloa, Sonora, Oaxaca, Puebla, Quintana Roo, San Luis Potosí, Tlaxcala, Baja California, Baja California Sur, Chiapas, Chihuahua, Coahuila, Guerrero, Tamaulipas, Zacatecas, Colima, Durango, Estado de México y DF. Con estos recursos las granjas podrán contar con instalaciones adecuadas para elevar la producción de huevo, pues el apoyo fue para la adquisición de aves y para modernizar sus instalaciones como gallineros, bebederos, comedores y jaulas. Esta medida permitirá que haya más oferta del producto en el mercado, incluso de beneficiar de manera directa a 305 pequeños productores y sus familias, destacó. El titular de la Sagarpa, Francisco Mayorga, anunció que entraron al país 975 toneladas de huevo, procedentes de Colombia, Costa Rica, Chile y Estados Unidos, e informó de la creación de un fondo de 6 mil millones de pesos para apoyar a los agricultores afectados por la gripe aviar, y con ello lograr que el precio del insumo disminuya de 40 pesos el kilo a unos 24 pesos, "quizás hasta 17 o 18 pesos como tope hacia finales de noviembre o de diciembre". Comentó que debido a que México no importaba huevo el país las autoridades atraviesan por diversos problemas para ingresar el producto para que se venda a bajo costo. "Tuvimos problemas con la Norma 051 de etiquetado, con tabla nutricional y caducidad, y tampoco estamos homologados con las normas extranjeras, carecíamos de gente capacitada para manejar huevo fresco. Por ello Hacienda decretó que este producto quedara libre de aranceles y por ello ya ingresaron 975 toneladas que pudieron haberse echado a perder", dijo.

**El Universal**, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/97463.html>.

**La Crónica**, (Lindsay H. Esquivel), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=688627](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=688627).

#### *Huevo, energéticos y regreso a clases mandan inflación a 4.57% en agosto*

Los incrementos en los precios del huevo, la gasolina de bajo octanaje, la universidad y la preparatoria fueron los principales factores que elevaron la inflación del país a su mayor nivel en los últimos 29 meses, al ubicarse en 4.57 por ciento durante agosto, reveló el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Lo anterior se derivó de la variación de 0.30 por ciento que tuvo el índice nacional de precios al consumidor en el octavo mes del año, lo que se compara desfavorablemente con el reporte de agosto de 2011, cuando el movimiento fue de casi la mitad, pues fue de 0.16 por ciento. Los datos del INEGI evidenciaron que el huevo volvió a posicionarse como el bien que mayor incidencia tuvo sobre la inflación en el periodo en cuestión pues tuvo una variación de 11.04 por ciento en el mes correspondiente. Derivado del problema de la gripe aviar ha

llevado que en algunos establecimientos comerciales se venda el huevo hasta en 40 pesos el kilo, cuando antes de que ocurriera este problema, ni siquiera sobrepasaba los 20 pesos por el blanquillo. Al huevo le secundó la gasolina de bajo octanaje al reportar un incremento de precios de 0.96 por ciento en agosto de 2012, lo cual es resultado de la política de deslizamiento en la cotización del combustible que aplica mensualmente el gobierno federal para disminuir los costos que le provoca mantener su subsidio. El regreso a clases también fue otro motivo que incidió en la inflación pues los servicios de la universidad y preparatoria fueron el factor tres y cuatros, respectivamente, que presionaron la inflación. Además, otros bienes y servicios que presionaron el dato del INEGI fueron loncherías, fondas, taquerías y torterías, vivienda propia, naranja, electricidad, automóviles y pan blanco. En contraste, los bienes y servicios que registraron una baja en su cotización en el octavo mes del año fueron jitomate, servicios turísticos. En paquete, transporte aéreo, tomate verde, plátanos, servicios de telefonía móvil, azúcar, pollo y chayote.

**Milenio**, (Alberto Verduco),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4b24a298a1edb8957300232dce0a03b4>.

*Se elevan riesgos para la inflación en el corto plazo: Banxico*

La intensidad de los choques que han afectado los precios de los alimentos y el potencial que persiste de una mayor turbulencia en los mercados financieros internacionales, son los principales factores que elevan los riesgos para la inflación en el corto plazo, advirtió el Banco de México (Banxico). De acuerdo con el anuncio sobre la decisión de política monetaria de la junta de gobierno del instituto central, la inflación general anual en el país ha registrado un incremento "inesperado" en los últimos meses. "Esto ha sido consecuencia, primordialmente, de la ocurrencia de choques de oferta (epidemia de influenza aviar y aumento reciente en los precios internacionales de algunos granos) que han dado lugar a incrementos en los precios de algunos alimentos, cuyo efecto sobre la inflación se anticipa será de carácter transitorio", explicó el reporte. Pese al deterioro en la evolución de la variable macroeconómica, el Banxico consideró que los niveles de la inflación se mantenga los siguientes meses por arriba de 4 por ciento y que en la medida en que se desvanezca el efecto de los referidos choques, ésta retome una tendencia convergente al 3 por ciento. El dato de la inflación a agosto fue de 4.57 por ciento, el más alto desde marzo de 2010. La junta de gobierno del Banxico decidió mantener sin cambios la tasa de interés interbancaria a un día que es de 4.5 por ciento, nivel en el que permanece desde mediados de 2009.

**Milenio**, (Alberto Verduco),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4b24a298a1edb8957300232dce110022>.

*Mexicana de Aviación, inviable: Pérez-Jácome*

El Secretario de Comunicaciones y Transportes (SCT), Dionisio Pérez-Jácome, reconoció, por un lado, que Mexicana de Aviación es insolvente financieramente, pues mantiene un concurso mercantil que no ha sido resuelto; y que para el rescate de la banda 2.5 Ghz no se consideraron a 10 concesionarios de la frecuencia más que a MVS Comunicaciones. En el marco de la glosa del sexto Informe de Gobierno, el funcionario aseveró que la decisión final sobre el tema de Mexicana deberá tomarla la juez rectora del asunto y no por la Secretaría. Pérez-Jácome reconoció el asunto de la aerolínea es un pendiente de la administración federal, donde "el tema crítico es la reestructura financiera y contar con los recursos que permitan concretar su reestructuración". Reiteró que la SCT tiene abierta la puerta para que la empresa -en el marco de una posible reestructura- acredite el certificado de operador aéreo. Deja fuera a 10. Con respecto al tema de la banda 2.5, reconoció que el proceso de rescate no fue tratado con todos los concesionarios (10 de ellos), sino sólo con MVS pues es el principal involucrado al tener el mayor número de concesiones. El funcionario detalló que hasta el momento el proceso está en periodo de desahogo de pruebas y se tienen ocho demandas de amparo interpuestas por los concesionarios del espectro, entre ellos MVS Comunicaciones, pero en ninguna se ha decretado la suspensión de esta decisión, ni de forma provisional ni definitiva. Pérez-Jácome aseguró que en caso de que la SCT no resuelva los litigios por el rescate de la banda de 2.5GHz, se dejará en manos del gobierno de Enrique Peña Nieto la decisión de continuar o no con el proceso.

**La Crónica**, (Lindsay H. Esquivel), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=688626](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=688626).

**Milenio**, (Nayeli González)

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/44b2dcfc48046dad4426fd7fa176a19a>.

## **Internacional:**

*BCE comprará bonos para bajar costos financieros de los países de la eurozona*

El Banco Central Europeo (BCE) acordó lanzar un nuevo programa de compras de bonos, potencialmente ilimitado, para rebajar los costos financieros de los países de la zona euro en dificultades y poner un piso a la crisis de la deuda, informó el presidente del organismo, Mario Draghi. Anunció que hará compras ilimitadas de bonos de deuda pública con vencimientos de entre uno y tres años de países que lo soliciten, bajo estrictas condiciones, para enfrentar una crisis que paraliza a la región y preocupa al mundo. La medida anunciada fue recibida con fuertes alzas en las bolsas. Las europeas cerraron en su mejor nivel en seis meses: Madrid ganó

4.91 por ciento y Milán 4.31, Londres 2.11, París 3.06 y Francfort 2.91 por ciento. En Nueva York el Dow Jones subió 1.86, el Standard and Poor's 2.03 y el Nasdaq 2.17 por ciento, mientras la Bolsa Mexicana de Valores avanzó 1.04 por ciento. El peso mexicano se apreció 0.38 por ciento al cerrar en 13.18 por dólar, frente a 13.23 del martes. En Nueva York el euro subió frente al dólar, impulsado por el anuncio de un programa de compra de bonos del BCE. También se redujo la presión sobre la deuda de España e Italia. Mario Draghi expresó que lanzará el programa bautizado Outright monetary transactions (OMT, transacciones monetarias directas) en el mercado secundario de deuda pública. El presidente del Bundesbank, Jens Weidmann, mantiene su rechazo a la decisión del BCE. Así, la crisis de la zona euro entra en un nuevo capítulo al hacer Dradghi, también, una defensa específica del euro. El euro es irreversible, aseguró. El BCE hará una excepción con la deuda griega: continuará sin aceptar en garantía los bonos de la deuda pública griegos por el momento, conforme a una decisión tomada en julio. El BCE decidió igualmente el jueves que otros títulos de deuda en algunas divisas (dólar, libra esterlina y yen) podrán ser aceptados como garantías presentadas por los bancos para participar en las operaciones de refinanciamiento. Una medida similar ya estuvo en vigor entre octubre de 2008 y diciembre de 2010

**La Jornada**, p.23, (DPA,AFP y Reuters).

**El Universal**, (Ana Anabitarte), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/97467.html>.

**La Crónica**, (Reuters), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=688630](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=688630).

**Milenio**, (José Antonio López),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4b24a298a1edb8957300232dce01d6cf>.

## POLÍTICA

### Estatal:

*Se reúne el Gobernador con titular de la Segob*

En reunión sostenida ayer entre el secretario de Gobernación, Alejandro Poiré Romero y el gobernador Marco Adame Castillo, se acordó mantener la estrategia "Plan Morelos Seguro", hasta el término del mandato del Presidente Felipe Calderón Hinojosa, refrendando el compromiso con los morelenses para garantizar la seguridad de sus familias y sus bienes, acordando de la misma manera la implementación de medidas adicionales durante los próximos días en el marco de la conclusión de la actual administración gubernamental y el inicio de la próxima a partir del 1 de octubre. El encuentro sostenido en las instalaciones de la Secretaría de Gobernación en la ciudad de México, contó con la presencia del secretario de la Defensa Nacional, Guillermo Galván Galván y el secretario de Gobierno de Morelos, Óscar Sergio Hernández Benítez, quienes evaluaron los resultados que a la fecha se han obtenido desde la implementación de este dispositivo de disuasión, prevención y combate a toda expresión de delincuencia y violencia.

**El Caudillo de Morelos**, p.5, (José Luis Valdés); **La Jornada Morelos**, p.3, (José Luis Garcitapia); **El Sol de Cuernavaca**, p.p.-3, (Martín Sánchez); **La Unión de Morelos**, p.p.-8, (Sin firma); **El Regional del Sur**, p.5, (Sin firma) y **La Jornada**, p.15, (Fabiola Martínez).

### Nacional:

*Red de corrupción en los servicios aéreos de la PGR*

El descubrimiento de graves irregularidades en el manejo de la flota aérea de la Procuraduría General de la República (PGR), que van desde la inexistencia de manuales de operación hasta robo y tráfico de refacciones, simulación de reparaciones, "extravío" de bitácoras de vuelo y de reportes de mantenimiento, contratación de seguros para helicópteros y aviones que no sirven, la realización de vuelos en naves sin condiciones de aeronavegabilidad, e incluso la sospecha de que algunos aviones han sido utilizados para transportar droga, dieron origen a una de las investigaciones de mayor envergadura que se desarrollan en la dependencia. Se abrió una indagatoria en la que están involucrados más de 12 funcionarios que laboraron desde 2006 en la Dirección General de Servicios Aéreos (DGSA) de la PGR, donde además la procuradora Marisela Morales Ibáñez descubrió que con presupuesto de la propia PGR se pagaba a empresas que embalaban las piezas que los servidores públicos se robaban y que luego enviaban a los compradores. Morales Ibáñez también ordenó la suspensión de todas las operaciones de la flota, la concentración del personal y la revisión inmediata de todos los equipos, porque una auditoría que está en marcha y aún no concluye determinó que del total de 80 aeronaves, sólo cinco están en condiciones de volar sin problemas.

**La Jornada**, p.2, (Gustavo Castillo).

*Advierte PRD que presentará controversia Constitucional contra ley laboral*

La bancada del PRD en San Lázaro cerró filas con los sindicatos que integran la Unión Nacional de Trabajadores (UNT) contra la aprobación de la iniciativa preferente de reforma laboral que envió el Ejecutivo Federal a la Cámara de Diputados, incluso amagaron con presentar una controversia Constitucional para

frenarla. Además, los secretarios generales de los sindicatos Mexicano de Electricistas, Martín Esparza; de Trabajadores de la UNAM, Agustín Rodríguez; de Telefonistas de la República Mexicana, Francisco Hernández Juárez anunciaron movilizaciones y un paro de labores en el Distrito Federal para mostrar su repudio a la propuesta presidencial. En conferencia de prensa dentro del Palacio Legislativo de San Lázaro, el coordinador de los diputados del PRD, Silvano Aureoles, comentó que su grupo parlamentario contempla el recurso de la controversia Constitucional contra el Ejecutivo porque “la Reforma Laboral requiere de una discusión a profundidad, misma que no se puede dar en 30 días”. Sin embargo, el líder cameral indicó que este recurso legal podría estancarse en la Suprema Corte de Justicia de la Nación y originar un “madrugete” por parte del PRI y el PAN en la aprobación.

**Milenio**, (Israel Navarro y Fernando Damián),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/44b2dcfc48046dad4426fd7fa1b7c5f3>

#### *Satisface a la ONU que en México se haya superado 30% de mujeres parlamentarias*

Ana Gúezmes, directora regional de ONU Mujeres para México, Centroamérica, Cuba y República Dominicana, reconoció que México superó 30 por ciento de mujeres parlamentarias y resaltó que ahora el reto es lograr la “paridad”. Ante las diputadas y senadoras de la 62 Legislatura, reunidas en el Lunario del Auditorio Nacional, detalló que “el porcentaje de mujeres en los parlamentos actualmente es de 19.5 por ciento, lo cual representa un pequeño aumento de medio punto en comparación con dos años anteriores”.

La Jornada, p.8, (Carolina Gómez).

#### *Miembros de #YoSoy132 toman sede de Veracruz contra la “imposición de Peña”*

Unos cien integrantes de varias asambleas del movimiento #YoSoy132 tomaron la representación del gobierno de Veracruz en la ciudad de México, en protesta por la “imposición” de Enrique Peña Nieto en la Presidencia de la República y en apoyo a sus compañeros que “han sido agredidos y amenazados en aquella entidad”. Aseguraron que la acción fue “pacífica” y al finalizar realizaron un recorrido con empleados de la sede para entregar el edificio y demostrar que “no hubo daños”.

**La Jornada**, p.9, (Emir Olivares) y **Milenio**, (José Antonio Belmont),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/44b2dcfc48046dad4426fd7fa1cdaacb>.

#### *PAN presenta iniciativa para quitar el fuero a legisladores*

El Partido Acción Nacional (PAN) en la Cámara de Diputados presentó una iniciativa de reforma a la Constitución para suprimir el fuero a legisladores, ministros y magistrados, secretarios del gabinete, el jefe de Gobierno del Distrito Federal, los procuradores capitalino y de la República, así como los consejeros electorales. En la exposición de motivos se afirma que “uno de los principales agravios (...) son los excesos, el dispendio y el alto costo de las instituciones de la democracia representativa. México está cansado de la impunidad no sólo de los delincuentes; también de algunas personas que han manchado la dignidad de la investidura representativa y de la responsabilidad gubernamental”.

**La Jornada**, p.10, (Roberto Garduño y Enrique Méndez).

#### *Exigen a entidades detalles sobre sus deudas*

El Senado pidió a los gobernadores de los 31 estados y al jefe de Gobierno del Distrito Federal informes detallados en torno al monto de la deuda pública de sus entidades, “la sostenibilidad financiera” de los créditos contratados y los efectos de mediano y largo plazos en la población, toda vez que el endeudamiento se incrementó casi 100 por ciento en los pasados tres años y medio. Fue una propuesta del Partido Acción Nacional (PAN) que el Revolucionario Institucional (PRI) avaló, y que finalmente se aprobó por unanimidad.

**La Jornada**, p.12, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas).

#### *Exige el Senado evaluar los operativos de seguridad en Morelos y Guerrero*

El Senado pidió al presidente Felipe Calderón y a los gobernadores de Guerrero y Morelos que, junto con presidentes municipales y especialmente con los ciudadanos, realicen reuniones para evaluar los resultados de los operativos conjuntos de seguridad ante los problemas que se han presentado en fechas recientes. El senador perredista Armando Ríos Piter llevó el punto de acuerdo a la tribuna, y destacó que “en lo que va del año alrededor de 170 personas han perdido la vida en Morelos, y en Guerrero la cifra aproximada es de 667. Si solamente analizamos los datos de agosto pasado, estamos hablando de casi 100 personas, 98 para ser exactos, que fueron ejecutadas”. El también senador perredista Fidel Demédis Hidalgo subrayó que la estrategia de Calderón ha dejado más de 100 mil muertos. “Las cifras en Morelos, una vez que se instala el Morelos Seguro: mayo, 48 ejecutados –44 hombres, tres mujeres, un menor–; en junio hubo 51 ejecutados –44 hombres, siete mujeres–; en julio, 79 –69 hombres, cuatro mujeres, seis menores–; en agosto, 57 –40 hombres, 14 mujeres y tres menores–; es decir, de mayo a agosto van 235 homicidios en Morelos”. El punto de acuerdo fue discutido de urgente resolución y aprobado por unanimidad.

**La Jornada**, p.14, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas).

*ONG: fuerzas oficiales recurren con frecuencia a la tortura en México*

En los dos sexenios recientes, las fuerzas oficiales de seguridad han recurrido cada vez con más frecuencia a la tortura como método de fabricación de culpables en el contexto de la “guerra” contra el crimen organizado, y como herramienta para intimidar a los movimientos sociales. Así lo advirtió el informe En nombre de la guerra contra la delincuencia, realizado por el colectivo francés Acción de Cristianos para la Abolición de la Tortura (ACAT), que se presenta un mes antes de que el gobierno del país sea evaluado por el Comité de Naciones Unidas contra dicha práctica. En conferencia de prensa, Javier Enríquez, coordinador general del Colectivo contra la Tortura y la Impunidad, señaló que el documento de 70 páginas –elaborado junto con diversas organizaciones mexicanas de derechos humanos– alerta sobre el aumento de este fenómeno, con base en estadísticas de diversos organismos oficiales.

**La Jornada**, p.14, (Fernando Camacho); **El Universal** (Silvia Otero), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/199818.html> y **Milenio**, (Eugenia Jiménez), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/44b2dcfc48046dad4426fd7fa1830010>

*La SCJN emite acuerdos para sancionar acoso laboral y sexual*

El pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) emitió ayer sendos acuerdos generales para investigar y sancionar el acoso laboral y el acoso sexual, así como las bases para promover la igualdad de oportunidades entre hombres y mujeres en el máximo tribunal. Ambos documentos tienen el propósito de “promover, respetar, proteger y garantizar los derechos humanos de todas las personas” que laboran en la Corte. El acuerdo III/2012 determina las bases para que la SCJN tenga un marco normativo adecuado para afrontar los casos de acoso laboral y de acoso sexual en el empleo, conductas que implican violaciones a los derechos humanos. El acuerdo II/2012, se refiere al compromiso de la Corte de apoyar la igualdad de oportunidades entre las mujeres y los hombres que lo integran, y realizar las acciones necesarias para que sean un hecho. Para ello se elaborará el Manual de buenas prácticas para investigar y sancionar el acoso laboral y sexual, en un plazo no mayor a 60 días hábiles. Este acuerdo es adicional al plenario 9/2005 en la materia, aprobado el 28 de marzo de 2005.

**La Jornada**, p.18, (Jesús Aranda); **La Crónica**, (Dennis García), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=688709](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=688709) y **El Universal**, (María de la Luz González), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/199820.html>

*Llega la Caravana por la Paz a Nueva York*

La Caravana del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, encabezado por Javier Sicilia, llegó este jueves por la noche a Nueva York, antepenúltima etapa de su marcha de casi 10 mil kilómetros por Estados Unidos, desde Tijuana hasta Washington. Procedente de Cleveland, al caravana fue recibida por una vigilia organizada por asociaciones civiles en la iglesia Riverside, junto al río Hudson, donde víctimas de la guerra contra las drogas contaron sus historias.

**La Jornada**, p.19, (Afp) y **Milenio**, (Adriana Flores), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/44b2dcfc48046dad4426fd7fa1c368e1>

*Viven capitalinos dos días de histeria y miedo*

El miedo se propagó ayer como epidemia en calles de la delegación Iztapalapa, en los límites con el estado de México. El terror era real, que avenidas enteras se veían solas y con las cortinas de los negocios cerradas. Decenas de escuelas suspendieron clases y padres de familia regresaron a sus casas a guardar los temores de su familia tras una puerta cerrada. Desde la noche del miércoles, los habitantes de las zonas limítrofes del Distrito Federal empezaron a sufrir la conmoción de rumores que pronto, a través de redes sociales, de voz en voz, derivaron en consecuencias reales. Transportistas del paradero de Pantitlán se negaron a dar servicio hacia el estado de México, ante la especie de que “comandos armados rafagueaban” comercios, “casas con propaganda perredista” o incluso, decían, a la población. El origen de una violencia extendida derivó de un conflicto ocurrido el miércoles entre transportistas de diferentes organizaciones que se disputaban rutas en San Vicente Chicoloapan, donde se reportaron dos muertos y 35 heridos.

**La Jornada**, p.32, (René Ramón e Israel Dávila); **La Crónica**, (Alejandro Cedillo), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=688650](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=688650) y **El Universal**, (Emilio Fernández), <http://www.eluniversal.com.mx/edomex/6293.html>.

*Ebrard veta cinco reformas a leyes aprobadas por la Asamblea Legislativa*

El jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard Casaubon, vetó cinco de las últimas reformas de ley que aprobó la Asamblea Legislativa, entre ellas diversas disposiciones en materia de agua, participación ciudadana, desarrollo económico, adquisiciones y servicios, así como multas de tránsito. El gobierno capitalino envió sus observaciones respecto a las reformas de que fue objeto la Ley de Participación Ciudadana. Como parte del análisis realizado, subraya que algunos de los cambios efectuados afectarían los principios de transparencia y rendición de cuentas; reducen las atribuciones de los integrantes de las asambleas en colonias o pueblos; y, respecto a incluir sanciones a los servidores públicos que no cumplan

con esta norma, refiere que no se precisa el sentido y el alcance de las mismas. También se regresaron a la Asamblea Legislativa el decreto por el que se reforma el artículo 49 del Código Fiscal, diversas disposiciones de la Ley del Consejo Económico y Social y la de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios.  
**La Jornada**, p.35, (Rocío González).

*Más denuncias por corrupción en Fovissste y Ssa: informe*

La Secretaría de Salud, el Fondo de Vivienda del ISSSTE y el Consejo Nacional de Vivienda (Conavi) ocupan los primeros tres lugares en los fraudes y actos de corrupción que investigó la Secretaría de la Función Pública (SFP) durante todo el sexenio. De acuerdo con el informe de gestión entregado por la Función Pública, en seis años se detectaron a 42 dependencias de la Administración Pública Federal (APF) que padecieron de funcionarios corruptos y de desvío de recursos, que tuvieron como consecuencia denuncias penales y millonarios recursos involucrados.

**El Universal**, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/199834.html>

## **Internacional:**

*HRW: CIA usó ahogamiento simulado a gran escala*

La CIA utilizó la técnica de interrogación conocida como “ahogamiento simulado” a mayor escala de lo que ha reconocido en el pasado, afirmó ayer Human Rights Watch (HRW). El grupo de defensa de los derechos humanos dijo que descubrió evidencia de ese uso más amplio de la controversial técnica, también conocida como “el submarino”, en un informe que detalla el brutal tratamiento de los detenidos en cárceles administradas por Estados Unidos en el extranjero después de los ataques terroristas del 11 de septiembre de 2001. Los testimonios de dos ex detenidos libios que dijeron que los sometieron a un simulacro de ahogamiento emergen sólo unos días después de que el Departamento de Justicia cerró su investigación sobre el uso de métodos de interrogatorio severos por parte de la Agencia Central de Inteligencia (CIA). Para su informe de 154 páginas, el grupo, con sede en Nueva York, entrevistó a 14 disidentes libios exiliados. Ellos describen abusos sistemáticos mientras estuvieron recluidos en centros de detención administrados por Estados Unidos en Afganistán —algunos hasta por dos años— o en interrogatorios dirigidos por Washington en Paquistán, Marruecos, Tailandia, Sudán y otros lugares antes de que los estadounidenses los entregaran al régimen libio.

**El Universal**, (Sin firma), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/79282.html>